

Ernst Jaedicke

Wie der Teufelsberg im pohlschen Luch entstanden ist

(W. Schwartz)

In dem pohlschen (oder polzschen) Luch (im Havellande) liegt ein Berg, welcher sich kegelförmig aus der ihn umgebenden Niederung erhebt und auf dem oben ein tiefes Loch ist. Der stammt von den Riesen oder Hünen her und heißt der Teufelsberg. Da wohnte nämlich auf dem Hohen Rott ein Hüne und auf den Rüthschen Bergen ein Hünenmädchen. Weil aber zwischen beiden Höhen das Luch war, mußte der Riese immer einen großen Umweg
5 machen, um auf den Rüthschen Berg zu kommen. Endlich fiel dem Hünenmädchen ein, wie sie das ändern könnte. Sie nahm eine Schürze voll Sand, tat einen mächtigen Schritt in das Luch hinein und ließ die Erde fallen. Nun konnte der Hüne vom Rott mit zwei Schritten zu ihr hinüberkommen. Da aber, wo er mit dem einen Fuß auf dem Teufelsberg auftrat, entstand das tiefe Loch, was noch jetzt auf dem Berge zu sehen ist.

(147 words)

Quelle: <https://www.projekt-gutenberg.org/jaedicke/dsagen/chap080.html>